



Nombre de alumno: Gloria Villatoro Hernández.

Nombre del profesor: Lic. Nancy Domínguez Torrez.

Materia: Enfermería comunitaria.

**Nombre del trabajo: Ensayo/ Enfermería
comunitaria y sus funciones.**

Grado: 7mo Cuatrimestre.

PASIÓN POR EDUCAR

Grupo: A

Pichucalco; Chiapas a 15 de septiembre de 2020.

Enfermería comunitaria y sus funciones

Entendemos a la salud como parte de procesos cambiantes ya sean biológicos, psíquico y social en ella interfieren múltiples factores para la repercusión o manifestación del cambio enfocado en el individuo de forma positiva o de otro modo en lo contrario. Los procesos de realidad cambiante integral de posición inalienables no son posibles en acumulación para el cuidado y prevención que representan alteraciones hacia la mejora de un nivel o acción.

La enfermería comunitaria se enfoca en grupos de individuos de diferentes especies a lo que llamamos comunidad. La enfermería comunitaria a su vez se encarga de elaborar actividades dirigidas a proteger la colectividad de los riesgos en los que están sometidos a fin de mejorar la salud de la población, lo que significa que representa la organización racional de todas las acciones y condiciones.

A lo largo de los tiempos la enfermería comunitaria se considera ciencia y arte en las cuales compete impedir las enfermedades lo que también lo hace una disciplina, prolongar la vida y el fomento a la salud para el saneamiento del medio implícito así como esta sujeta al control de las enfermedades transmisibles con enfoque en la comunidad siendo un modelo de comunidad participante en las áreas de salud pública y epidemiológicamente hablando hacia una salud ocupacional autorizada en la salud por medio de organizaciones de apoyo y la misma ciencia que lo fundamenta por medio de la investigación, la práctica y el desarrollo de habilidades interpersonales lo que logra distinguir un término multidisciplinario con ello de forma sistemática planifica y logra objetivos para el género de atención a la salud. (Elias, 2019)

Los enfoques respecto a la enfermería comunitaria si bien entendemos hace referencia a la comunidad, dicha comunidad está establecida por individuos, grupos y a su vez en familias, una labor que integra a la salud, la enfermedad y la atención por ello se puede reconocer como enfermería en salud pública, enfermería social, enfermería sanitaria, de atención domiciliaria o de primer nivel para así satisfacer las necesidades de la comunidad con la participación de los individuos y la ayuda de profesionales. (slideshare, 2020)

Para poder entender las acciones de la enfermería comunitaria primero necesitamos saber cuales son las funciones, las cuales incluyen atención preventivas y primarias por medio de la promoción de salud, entonces una de las funciones primordiales es la de promotora

de salud, de educadora, de administración e investigadora siendo consecutivas sin despojar una por encima de otra. Para ello las acciones que se implementa pueden ser de forma directas con el fin o para el fin del individuo-usuario, cuando estas son dirigidas a otras personas relacionadas con el usuario si bien se denomina ahora pasa a ser una acción semidirecta, pero si esta beneficia una gestión o capacitación como la docente estaríamos denominando hacia una acción indirecta. (Elias, 2019)

El personal de salud en enfermería comunitaria debe cumplir con las diferentes actitudes para la obtención de respuestas positivas hacia dicho modelo de integración, promoción y atención; Actitud defensora, asesora, promotora como se ha mencionado antes, coordina, impulsa hacia el bien de la comunidad sin distinción, facilita y colabora con ello. Las funciones, acciones y actitudes que se han descrito crean un modelo de comunidad participante en la cual valoran diferentes aspectos para el buen funcionamiento del mismo hacia la salud pública, valoraciones del núcleo hablando de núcleos familiares o mononucleares, valoran el ambiente en el que emerge, los servicios sociales y de salud siendo estos presentes o no, se valoran aspectos económicos, seguridad y transporte, de aspectos políticos y gobierno, valora la comunicación para poder establecer mejoras, educación y recreación; respecto a estas valoraciones el servidor de salud analiza y diagnostica para dar dirección a las intervenciones, planifica y fundamenta la participación activa en la comunidad con el mismo enfoque. Concluyendo, dirigido a planear las intervenciones se fijan metas las cuales validan la implementación y diagnósticos, la respuesta de la comunidad deriva en la proporción de datos para una evaluación a dichos programas de salud y con ello nuevas valoraciones a fin de la funcionalidad comunitaria.

Trabajos citados

Elias. (2019). Salud publica. mexico, chiapas, mexico.

slideshare. (2020). *slideshare*. Obtenido de Enfermeria comunitaria funciones e intervenciones: <http://es.slideshare.net/mobile/ceciliasp/enfermeia-comunitaria-funciones-e-intervenciones>